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1. СМИ о Таймыре 
 

Об обеспечении электроснабжением населенных пунктов в суровых климатических 
условиях рассказал глава Таймыра Евгений Вершинин на Международном Арктическом 
саммите 

Глава Таймыра Евгений Вершинин на 7 Международном Арктическом саммите «Арктика: 
перспективы, инновации и развитие регионов» в г.Санкт-Петербурге выступил с докладом на 
тему: «Обеспечение электроснабжением населенных пунктов в суровых климатических 
условиях Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района». 

В выступлении Евгений Вершинин рассказал, что территория муниципального района 
обладает потенциалом для экономического роста, обусловленным наличием богатых 
природных ресурсов, северного морского пути, а также интересами государства и 
добывающих компаний к Арктике. 

…Он также подчеркнул, что электроснабжение населенных пунктов имеет локальный 
характер и осуществляется от 22 автономных дизельных электростанций (ДЭС), в которых 
установлено 88 дизельных генераторов. ДЭС представляют собой весьма практичное и 
эффективное решение проблемы автономного энергоснабжения населенных пунктов 
муниципального района. 

«Тарифы на электрическую энергию утверждаются Министерством тарифной политики 
Красноярского края. Их себестоимость зависит, прежде всего, от транспортной доступности 
населенного пункта. Так, например, стоимость 1 кВт.ч. в г.Дудинке составляет 3,49 рубля, 
стоимость 1 кВт.ч в поселках сельского поселения Хатанга (труднодоступные населенные 
пункты) - 80,44 рубля. При этом оплата населением за потреблённую электрическую энергию 
для всех населенных пунктов на сегодняшний день составляет 2,28 руб. за 1 кВт.ч. Разница в 
стоимости тарифа на электрическую энергию компенсируется за счет бюджетных средств в 
рамках передаваемых государственных полномочий. Полученные средства в первую очередь 
направляются ресурсоснабжающими организациями на приобретение топливно-
энергетических ресурсов (дизельное топливо, масла), поставка которых осуществляется на 
огромные расстояния», - пояснил Евгений Владимирович. 

Дороговизна энергетики сдерживает развитие местной экономики и ограничивает 
возможности обеспечения комфортности проживания, а значит, и привлекательность 
северных территорий. 

В связи с этим наиболее актуально встает вопрос о применении в районах Крайнего 
Севера альтернативных источников электроснабжения. При этом необходимо отметить, что 
для Таймыра не актуально применение генерирующих объектов на базе ветрогенераторов 
или солнечных батарей в связи с непостоянством выработки электрической энергии. 

Между тем Таймыр обладает своими природными углеводородными ресурсами, которые 
выгодно использовать для выработки электроэнергии. «Сегодня, когда нефтедобывающие 
компании активно развиваются на северных территориях, считаем возможным замену 
дизельных электрогенераторов на поршневые электрогенераторы, работающие как на 
дизельном топливе, так и на сырой нефти. Использование в качестве топлива для 
генерирующего оборудования сырой нефти и высоковязких остатков переработки нефти 
позволяет значительно снизить эксплуатационные расходы при получении электрической 
энергии на 30 и более процентов», - подчеркнул глава района. 

В завершение своего выступления Евгений Владимирович отметил: «В настоящее время 
активно ведется освоение территории муниципального района организациями-
недропользователями. И в рамках реализации инвестиционных проектов считаем возможным 
присоединение труднодоступных населенных пунктов муниципального района к их 
энергетической инфраструктуре и энергоцентров путем строительства линий электропередач, 
что в значительной мере обеспечит надежность электроснабжения населенных пунктов и 
позволит снизить тарифную составляющую и, соответственно, потребность в бюджетном 
финансировании». 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Отопление в Дудинке отключат позже 

В связи с тем, что прогноз погоды на период с 31 мая по 4 июня не оправдался, 
Администрацией города Дудинки принято решение о переносе даты завершения 
отопительного периода 2022-2023 годов на более поздний срок. 
 Напомним, отключение тепла в домах горожан планировалось 5 июня. Но в связи с тем, 
что 1 и 2 июня среднесуточная температура воздуха не превысила восьми градусов тепла, а 
следовательно, не выдержан норматив, согласно которому отопление может быть отключено 
если температура воздуха в течение пяти дней не опускалась ниже восьми градусов по 
Цельсию. 

Информация о точной дате завершения отопительного периода будет доведена 
дополнительно. 
 
В Дудинке отгремел «Ненецкий Новый год» 

В минувшую субботу на территории этнокультурного комплекса «Таймыр МОУ» 
состоялось масштабное этническое мероприятие «Ненецкий Новый год». Праздник прошел в 
рамках городского фестиваля «Семейная мозаика» и был приурочен к Международному дню 
семьи. 

Как рассказали ведущие мероприятия Дмитрий Кошкарев и Марианна Тетерина, Новый 
год у ненцев принято встречать дважды: в начале зимы, когда снег ложится на землю, и 
весной, когда он тает под солнцем. В древние времена, после долгих темных месяцев зимы, 
новый год для ненцев означал открытие промыслового сезона. 

С приветственным словом к участникам праздника обратился Сергей Бородин: 
«Здравствуйте, дорогие горожане и гости нашего города! Приветствую вас этим солнечным 
летним днем! Солнечным — от ваших улыбок. Северный ветер всегда разгоняет тучи, и я 
верю, что скоро здесь будет солнце. Енисей избавляется от своей зимней одежды. Каждый 
год мы ждем этого с ощущением обновления, а что является обновлением в наших семьях? 
Конечно же, дети. Великий русский народ во всем его национальном многообразии этносов, 
народов и народностей всегда почитал семейственность как передачу детям всего самого 
лучшего: трудолюбия и уважения к труду, почитание взрослых... Великолепный фестиваль 
„Семейная мозаика“, за который мы благодарим ГЦНТ и его руководителя — Марину 
Геннадьевну, наверняка доставит вам массу удивительных впечатлений. Тем более, сегодня 
он посвящен, в том числе и празднику детства, и наступлению северного лета. С праздником, 
мои дорогие!». 

…Украшением праздника стали творческие номера в исполнении молодежной ненецкой 
студии «Я’вал», ансамбля русской песни «Ивушка», Заслуженного коллектива народного 
творчества РФ Таймырского народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро», 
Виталия Поротова и вокальной группы «Сулускан», хореографического коллектива 
«Хулускан», работников таймырского Дома народного творчества… 

 
Бассейн «Нептун» примет посетителей в первый день осени 

Дудинский спортивный комплекс информирует, что первого июня «Нептун» закрылся на 
ежегодную обязательную профилактику. Плавательный бассейн возобновит работу первого 
сентября. 

Напомним, что 31 мая в «Нептуне» состоялась благотворительная акция «Дарим 
улыбки!», в рамках которой дети и их родители, пожилые дудинцы и горожане с 
ограниченными возможностями здоровья могли посетить бассейн бесплатно. Предложением 
воспользовался 131 житель Дудинки. 

 
Дудинские пловцы показали достойные результаты в соревнованиях 

Третьего июня в плавательном бассейне «Волна» спортивного комплекса «Талнах» 
прошло открытое Первенство спортивной школы № 4 по плаванию, приуроченное ко Дню 
России. В соревнованиях, проходящих среди юношей и девушек 2015 года рождения и 
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старше, приняли участие 80 спортсменов. Трое из них представляли секцию плавания 
МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 

В результате заплывов первое место в плавании на дистанцию 100 метров вольным 
стилем и 100 метров баттерфляем среди девушек завоевала Кира Мялькина. Третье место в 
плавании на 100 метров брассом завоевал Игнат Пигин. Подготовила пловцов тренер 
Наталья Мордвинкина. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске перенесли сроки отключения отопления 

Власти Норильска приняли решение перенести сроки отключения отопления. Об этом в 
своем телеграм-канале сообщил, ссылаясь на многочисленные обращения горожан, глава 
города Дмитрий Карасев.  
 - Действительно, погодные условия в этом году нас не радуют. Распоряжение пока не 
подписал, сроки отключения будут пересмотрены, - сообщил мэр. - Ждем улучшения 
погодных условий, с наступлением которых сразу остановим отопительный сезон. 

Когда именно произойдет отключение - пока неивестно. 
«Северный край» 

 
Первые тысячи сотрудников ЗФ «Норникеля» получили токены по программе 
«Цифровой инвестор» 

В «Норникеле» приступили к активной фазе реализации корпоративной программы 
«Цифровой инвестор».  Пилотным   предприятием стал Заполярный филиал компании.   

Сотрудники предприятий ЗФ прошли все необходимые шаги и начали получать токены 
на электронные кошельки, открытые на платформе «Атомайз». Всего токены смогут получить 
более 20 тысяч сотрудников, чей стаж превышает один год. 

Как отмечают в «Норникеле», на сегодняшний день участниками программы уже стали 
более 18 тысяч сотрудников Заполярного филиала. Они подписали комплект документов по 
участию в программе.  Первые ЦФА получили 1 032 сотрудника, чей стаж превышает 10 лет. 

Как отметила заместитель директора Заполярного филиала «Норникеля» по персоналу 
и социальной политике Анастасия Перфильева: «Со следующей недели выпуски ЦФА будут 
проходить еженедельно. Таким образом, все участники программы в течение года будут 
охвачены волнами эмиссий». 

Корпоративная программа «Норникеля» «Цифровой инвестор» была объявлена топ-
менеджерами компании в марте 2023 года.  Первыми к программе присоединились 
предприятия Норильского промышленного района, а также Москва, Саратов, Сочи, Санкт-
Петербург, Архангельск. 
 Вторая волна охватит Мурманскую область, Забайкальский и Красноярский края — в 
этих регионах подписание документов стартовало в мае 2023 г…. 

 НИА-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае для взаимодействия ведомств и органов власти создадут 
специальный Координационный центр 

В Красноярском крае откроют Региональный координационный центр. В правительстве 
сообщили, что он будет работать для разрешения нештатных ситуаций, инцидентов, а также 
помогать взаимодействовать между собой ведомствами и органам власти. 

«Для нас это будет абсолютно новый передовой механизм взаимодействия всех 
региональных ведомств в режиме реального времени с использованием современных 
цифровых технологий. Он поможет более четко понимать проблемы на местах, слышать 
потребности граждан, чтобы принимать грамотные и своевременные решения», — отметил 
министр цифрового развития края Николай Распопин. 
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Также Центр позволит реализовать механизм «единого окна» при устранении 
последствий каких-либо стихийных бедствий или катастроф, оперативно решать локальные 
вопросы, требующие вмешательства федеральных структур и пр. 

В апреле 2021 года такой центр уже начал свою работу при правительстве РФ, сейчас 
подобные организации открываются в регионах. 

Напомним, в конце 2020 года в Красноярском крае открылся Центр управления 
регионом. Его главная задача — быстро донести вопросы жителей края до ответственных 
исполнителей. 

newslab 
 

На сессии Законодательного Собрания Красноярского края рассмотрят вопрос о 
наделении полномочиями сенатора Российской Федерации 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края определятся с кандидатурой 
сенатора Российской Федерации. 

Предварительную повестку сессии, которая состоится в ближайший четверг, 8 июня, 
рассмотрели на Совете Законодательного Собрания. Спикер краевого парламента Алексей 
Додатко напомнил, что в июне пройдет две сессии. 

«Повестка первого будет включать около 30 вопросов. В частности, депутаты рассмотрят 
вопросы о проведении выборов губернатора и наделении полномочиями сенатора 
Российской Федерации — представителя Законодательного Собрания». Кроме того, будут 
объявлены дополнительные выборы депутата Законодательного Собрания по Назаровскому 
избирательному округу", — отметил Алексей Додатко. 

Также на сессии выступит Уполномоченный по правам коренных малочисленных 
народов Семен Пальчин. Он представит доклад "О проблемах реализации конституционных 
прав и свобод коренных малочисленных народов на территории Красноярского края в 2022 
году. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Песков: экстренного обращения Путина не было, это взлом 

В Кремле опровергли сообщения о том, что президент России Владимир Путин якобы 
выступил с экстренным обращением. 

Как пояснил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков, радиочастоты, где 
транслировали якобы обращение главы государства, были взломаны. 

"(Обращения) точно не было. В некоторых регионах был взлом. В частности, я знаю, что 
был взлом на радио "Мир" и в некоторых сетях", – сообщил представитель Кремля. 

По его словам, в настоящее время контроль над частотами уже восстановлен, 
соответствующие службы разбираются в ситуации. 

Вести 
 
Путин готовит Россию к жизни после спецоперации. Особую роль отведут дорогам и 
портам Донбасса 

Президент РФ Владимир Путин готовит страну к жизни после завершения спецоперации. 
Развивать торговые связи России поможет транспортная инфраструктура Донбасса и 
Новороссии. Так эксперты объяснили URA.RU итоги рабочей встречи главы государства с 
министром транспорта Виталием Савельевым и главой РЖД Олегом Белозеровым 5 июня. 
По словам аналитиков, восстановление железных дорог и морских портов позволит увеличить 
экспорт товаров на мировой рынок, а также ускорить процесс интеграции новых регионов. 

Руководитель минтранса один из частых гостей президента — только в этом году Путин 
встретился с ним в третий раз. Главной темой обсуждения стала транспортная доступность 
новых регионов и восстановление инфраструктуры автомобильных и железных дорог, аэро- и 
морских портов. В частности, практически полностью восстановлено сообщение через 
Крымский мост — в настоящее время приводится в нормативное состояние первый путь 
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железнодорожной части, завершить работы планируется до 1 июля. Как отметил 
Савельев, мост остается ключевым объектом транспортной доступности в Крым и дальше на 
новые территории. Но задействован и альтернативный маршрут — из Ростова-на-Дону через 
Мариуполь и Мелитополь на Джанкой. 

Отдельно президент остановился на морских портах. С возвращением Донбасса и 
Новороссии реестр российских гаваней пополнили Мариуполь и Бердянск. Путин уточнил 
глубину причалов, которая, как выяснилось, составляет около восьми метров, и добавил: «То 
есть большие суда смогут пройти? Это расширяет наши возможности». 

Согласно докладу министра транспорта, из 22 причалов Мариупольского порта в 
рабочем состоянии находятся 14. Сейчас ведомство занимается подъемом затонувших 
судов. Текущая мощность оценивается в 3,4 млн тонн, но в 2014 году он превышал 15,5 млн 
тонн грузов. «Поэтому порт достаточно серьезный, мы его будем полностью 
восстанавливать», — доложил Савельев. 

Председатель правления ОАО «Российские железные дороги» Олег Белозеров, который 
также присутствовал на встрече, отчитался о рекордных грузовых и пассажирских 
перевозках— прирост составил 3,5%. Также рекорд установлен по контейнерным перевозкам 
— 6,5 млн единиц. «Каждый месяц серьезно идет рост перевозок с Китаем. Сняли 
ограничения, после подписания вами с председателем Си Цзиньпином документов прирост с 
Китаем — 84%», — сказал Белозеров. 

Также председатель правления РЖД поделился интересной статистикой: объем 
перевозок с дружественными странами вырос на 68%, а с недружественными снизился на 
62%. «Мы едем с очень большим напряжением, практически на пределе, и без развития мы 
не сможем везти больше. Рекордная программа — один триллион 100 миллиардов рублей. 
Практически 500 миллиардов вкладывается в развитие», — доложил он… 

URA.RU 
 

Минюст счел налог на сверхприбыль прошлых лет противоречащим Конституции 
Правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила законопроект 

Минфина о налоге на сверхприбыль прошлых лет (windfall tax), однако в Минюсте считают, 
что некоторые его положения противоречат Конституции. Об этом сообщают «Ведомости» и 
Forbes со ссылкой на документы. 

В отзыве Минюста на законопроект говорится, что обложение налогом сверхприбыли 
прошлых лет не соответствует ст. 57 Конституции, согласно которой законы, 
устанавливающие новые налоги или ухудшающие положение налогоплательщиков, обратной 
силы не имеют. В ведомстве отмечают, что правительство не объяснило сущность нового 
понятия, которое появится в Налоговом кодексе — налоги чрезвычайного характера, а также 
их цели и допустимые случаи введения. 

Кроме того, считают в Минюсте, часть добывающих отраслей получила необоснованное 
освобождение от налога. «Законодательство о налогах и сборах основывается на признании 
всеобщности и равенства налогообложения. <...> Налоги и сборы должны иметь 
экономическое основание и не могут быть произвольными», — цитируют «Ведомости» отзыв 
министерства. 

Как пишет газета, в обновленной версии законопроекта налог на сверхприбыль прошлых 
лет предлагается не распространять на пользователей режима единого 
сельскохозяйственного налога (ЕСХН). Также от налога освободят организации, если средняя 
арифметическая величина прибыли за 2021 год и прибыли за 2022 год оказалось равной или 
меньше 1 млрд руб., передает Forbes. 

Ранее от налога освободили нефте- и газодобывающие, нефтеперерабатывающие, 
угольные компании, производителей сжиженного природного газа, участников реестра малых 
и средних предприятий и соглашений о защите и поощрении капиталовложений. В Минфине 
ранее отмечали, что для этих отраслей повысили фискальную нагрузку в прошлом году. 

По данным «Ведомостей» и «Интерфакса», остальные параметры законопроекта не 
изменились: ставку налога предлагается установить в размере 10% от суммы превышения 
прибыли за 2021–2022 годы над аналогичным показателем за 2018–2019 годы. В случае 
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уплаты сбора заранее — с 1 октября по 30 ноября 2023 года — ставка будет уменьшена 
в два раза до 5%. Документ рассмотрят на ближайшем заседании правительства, а после — 
внесут в Госдуму. 

РБК 
 

Силуанов: бюджет в порядке, инфляция снижается, рубль стабилизировался 
Бюджетная система России устойчивая, несмотря на ограничительные меры: инфляция 

снизилась, курс рубля стабилизировался, заявил министр финансов Антон Силуанов. 
"Несмотря на ограничительные меры, мы прошли прошлый год неплохо. Почему, какие 

основные причины моего утверждения? Мы в целом видим стабильность бюджетной 
системы. Произошло снижение инфляции, у нас сегодня инфляция ниже 3% – 2,3% в отличие 
от тех стран, которые вводили санкции против России, где мы видим зачастую двухзначную 
инфляцию", – отметил Силуанов. 

"Стабилизировался курс. Мы прогнозируем продолжение политики выхода на бюджетное 
правило. Мы полностью выполняем наши бюджетные обязательства", – отметил министр в 
интервью китайскому телеканалу CGTN. 

ВВП России вырастет в 2023 г. "в пределах 1%, плюс или минус". "Скорее всего, один 
плюс. В целом, нам необходимо удержать эту ситуацию и двигаться вперед", – подчеркнул 
Силуанов. 

Минэкономразвития (МЭР) прогнозирует, что ВВП России вырастет в 2023 г. на 1,2%. 
Прогноз Банка России – 0,5-2%, первого вице-премьера Андрея Белоусова – до 2%. 

По оценке МЭР, годовая инфляция в России составила к 29 мая 2,41%. Прогноз на 2023 
г. – 5,3%. 

Вести 
 

Решение о распространении льготной ипотеки в арктической зоне может быть принято 
до конца года 

Решение о распространении льготной ипотеки под 2% годовых в арктической зоне РФ 
может быть принято до конца года, сообщил министр по развитию Дальнего Востока и 
Арктики Алексей Чекунков журналистам на полях Первого форума женщин Севера в 
Петербурге. "Мы рассчитываем, что до конца этого года будет принято решение 
руководством страны", - сказал он, отвечая на вопрос. По его словам, все необходимые 
расчеты уже переданы министерству финансов. 

"Я знаю, что все жители арктической зоны с нетерпением ждут распространения 
арктической ипотеки. Соответствующее предложение мы в ближайшее время будем делать 
руководству страны", - уточнил Чекунков. По его словам, внедрение такой ипотеки позволит 
оживить рынок строительства жилья в арктических регионах. 

Минстрой и министерство по развитию Дальнего Востока и Арктики рассматривают 
возможность внесения изменений в льготные ипотечные программы применительно к 
арктическим регионам РФ, распространив "дальневосточную" ипотеку на арктическую зону. 

Ранее сообщалось, что почти 30% жилья, признанного аварийным на территории РФ, 
находится в Арктической зоне. 

ИА "Финмаркет" 
 

Кашляли на триллионы. С 2020 года пандемия коронавируса обошлась экономике РФ 
более чем в 3,6 трлн рублей 

В 2022 году экономический ущерб РФ от СOVID-19 составил более 1,6 трлн руб., или 
почти 1% ВВП страны. Эта цифра включает как медицинские расходы, так и потери экономики 
из-за болезней и смертей работников. По итогам года коронавирус оказался самым 
«дорогим» заболеванием среди инфекционных болезней, «стоимость» которых для 
экономики рассчитывает Роспотребнадзор. Для сравнения, экономический ущерб от всех 
остальных болезней, исключая хронические, составил около 1,4 трлн руб. Накопленные же 
экономические потери РФ с начала пандемии в 2020 году служба оценила минимум в 3,6 трлн 
руб. 
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Экономический ущерб РФ от пандемии коронавируса в 2020–2022 годах составил 
свыше 3,6 трлн руб., следует из доклада Роспотребнадзора «О состоянии санитарно-
эпидемиологического благополучия населения в РФ в 2022 году». Показатель в разы 
превышает общий ущерб от остальных инфекционных заболеваний за тот же период. Как 
следует из доклада, согласно методике Роспотребнадзора, экономический ущерб от 
заболевания состоит из двух составляющих — это прямые медицинские расходы (траты на 
медобслуживание пациентов во время заболевания) и непрямые потери экономики (от 
выбытия пациента из трудовых отношений на время болезни и в связи со смертью в 
трудоспособном возрасте). 

Как отмечается в докладе, по итогам 2022 года прямые медицинские расходы на 
лечение COVID-19 могли составить от 760 млрд до 1,35 трлн руб. Первую сумму насчитали в 
ФБУН «ЦНИИ эпидемиологии» Роспотребнадзора — она учитывает не только абсолютное 
число случаев COVID-19, но и их распределение по степеням тяжести и разную стоимость 
лечения. Вторая оценка — данные Федерального фонда обязательного медицинского 
страхования о средней стоимости одного законченного случая COVID-19. Называя эти цифры 
«значениями одного порядка», Роспотребнадзор предлагает «среднюю оценку» прямых 
медицинских расходов в 1,1 трлн руб. Что касается непрямых экономических потерь, то, как 
отмечает Роспотребнадзор, ведомство может оценить только потери лет жизни в случае 
смерти в трудоспособном возрасте, и этот показатель дает оценку не менее чем в 0,5 трлн 
руб. Рассчитать потери рабочего времени во время заболевания ведомство не может из-за 
недостаточного объема опубликованных данных. Таким образом, в 2022 году экономические 
потери РФ из-за коронавируса составили по нижней планке 1,6 трлн руб., или около 1% ВВП. 
Таким образом, по данным Роспотребнадзора, ущерб от ковида в 2022 году превысил 
аналогичный показатель для 36 инфекционных заболеваний, в числе которых ВИЧ, гепатит С, 
туберкулез и грипп. В сумме прямые и непрямые экономические потери от этих заболеваний 
составили 1,4 трлн руб. Наибольшая доля расходов пришлась на инфекции верхних 
дыхательных путей (935 млрд руб.), наименьшая — на брюшной тиф (839 млн руб.). 

Ранее Роспотребнадзор давал оценку экономических потерь страны из-за пандемии 
коронавируса и по итогам 2020 года — около 1 трлн руб. (также около 1% ВВП в 2020 году). 
Хотя ведомство не публиковало отчет с оценками за 2021 год, можно предположить, что 
объем экономического ущерба за этот период ближе к оценкам 2022 года: заболеваемость 
более тяжелыми формами коронавируса в 2021 году была выше, чем в 2022 году, что должно 
было увеличивать объем расходов на лечение, однако основные расходы на медицинскую 
инфраструктуру пришлись на 2020 год. 

Как отмечает старший преподаватель департамента мировой экономики факультета 
мировой экономики и мировой политики Высшей школы экономики Ксения Бондаренко, 
оценку Роспотребнадзора можно считать минимальной, так как при расчете непрямых потерь 
также необходимо учитывать и снижение объема потребления заболевшим, и последствия 
его болезни в виде инвалидности. Отметим, что сопоставимых данных для мировой 
экономики пока еще нет — учет экономических потерь по схожей формуле не входит в 
перечень индикаторов Всемирного банка или Международного валютного фонда (МВФ). В то 
же время если речь идет о потерях в приросте экономики, то они, по мнению МВФ, к концу 
2024 года составят около $13,8 трлн. 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 
Санкции в конце концов убьют экономику. Вопрос в том, чью 

Одиннадцатый пакет антироссийских санкций, обещанный нам европейскими 
"партнерами" почти месяц назад, куда-то затерялся. Мы уже приготовились сложить его в 
"пакет с пакетами", но пока что вместо согласованных мер воздействия — сплошные споры, 
обсуждения, сомнения и страхи. 

Европа мнется и колеблется, потому что этими санкциями она уже сделала себе очень 
больно, а теперь надо делать еще больнее. Все происходящее живо напоминает рассказ 
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Стивена Кинга, в котором хирург- наркоторговец попадает на необитаемый 
остров и там, чтобы не умереть с голода, начинает сам себе ампутировать конечности. 
Спасает его от боли гигантский запас героина. 

У Европы вместо героина — только оглушающая, сводящая с ума пропаганда насчет 
"помощи Украине", но в качестве болеутоляющего она работает не очень. Отсюда сомнения и 
колебания. От европейской экономики и так мало что осталось, а тут надо еще отрезать. 

"А работают ли санкции вообще?" — задается смелым вопросом издание Al Jazeera. 
Хорошим ответом на это служит двузначный номер санкционного пакета. Если надо, стиснув 
зубы, придумывать одиннадцатый пакет, это значит, дорогие европейцы, что ваши 
предыдущие десять пакетов тупо не сработали. 

Вернее, сработали не так, как предполагалось. За прошедший год ВВП на душу 
населения в России увеличился на 22,3 процента. Страна вернулась в десятку крупнейших 
экономик мира. Рекордно уменьшилась бедность, рекордно выросло строительство жилья. По 
таким показателям, как инфляция и закредитованность, Россия сегодня находится среди 
самых успешных экономик мира. 

В это же время Германия — признанный паровоз ЕС — погрузилась в рецессию, теперь 
уже официальную. Просто удивительно: в свое время этот паровоз сумел спасти от дефолта 
Испанию, Грецию и Португалию разом — вот что делали живительные российские 
углеводороды. Однако антироссийских санкций, усиленных американским подрывом 
"Северного потока", Германия не выдержала. Теперь рецессия неизбежно накроет и другие 
вагоны европейского поезда. 

Во многих европейских странах, вводивших санкции против России, инфляция и рост 
цен оказались выше, чем у нас. И это не просто сухие цифры. За ними — недоедание, 
болезни, массовые смерти. Журнал The Economist подсчитал, что этой зимой от холода в 
своих домах умерли 68 тысяч европейцев — гораздо больше, чем от ковида в прошлом году. 
Это в массе своей пожилые люди, пенсионеры, которым банально не хватило денег на то, 
чтобы включить батареи. 

Культовый французский писатель Мишель Уэльбек в свежем интервью удивляется: "У 
меня была русская любовница, так она мне рассказывала, что даже в 90-е отопление в 
России никогда не отключали". Да, Мишель, у нас все было непросто, но наши старики хотя 
бы не умирали от холода. 

В утешение европейцам британская Би-би-си быстренько сляпала "документальный" 
сериал про Россию 90-х. Там, понятно, сплошная чернуха, очереди и пустые полки. Зато 
европейцам утешение — смотрите, как плохо живут русские. Они же не в курсе, что мы 
сегодня живем совсем не так. 

Поневоле хочется спросить: это против кого санкции были? Точно против России? Вы 
там ничего не перепутали? 

Особая опасность одиннадцатого пакета санкций для европейцев заключается в том, 
что они хотят "наказать" третьи страны, через которые Россия продолжила свое торговое 
взаимодействие со всем миром. Но среди этих стран такие экономические гиганты, как Индия, 
Китай, Бразилия. Как их вообще "наказывать"? Прекратить с ними торговлю? Ну они пожмут 
плечами, пойдут дальше. Европа, как та унтер-офицерская вдова, опять сама себя высечет. 

Еще одна опасность в том, что, пытаясь отгородить незападные страны от России, 
Европа в результате загоняет в гетто себя. Дружественные России государства 
наслаждаются экономическим ростом — недаром объединение БРИКС обогнало в прошлом 
году "Большую семерку" по ВВП, а недружественные страдают в изоляции, тихо вымирая от 
холода, голода и деиндустриализации. Судьба евро как резервной валюты в таких 
обстоятельствах вызывает большие сомнения. 

За всем происходящим пристально следят китайские товарищи, понимая, что они 
следующие на очереди. Уязвимость огромной страны в большой продовольственной 
зависимости от своих заклятых партнеров — прежде всего от США. Что ж, в КНР уже второй 
год сумасшедшими темпами скупают продовольствие, запасаясь на случай практически 
неизбежного противостояния с Западом. 
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Не секрет, что Россия не раз делилась с китайскими коллегами военными 
технологиями. Сегодня мы можем поделиться совершенно уникальной технологией 
выживания и развития в экономической войне с Западом. Она реально работает. 

Сто лет назад европейские страны точно так же пытались разорить и уничтожить 
молодую Советскую Республику. Разрывали дипотношения, убивали наших дипломатов, 
устраивали диверсии, поставляли оружие террористам, вводили эмбарго — почти такое же 
всеобъемлющее, как сегодня. 

Парадоксальным итогом "адских санкций" 1920-х стало то, что Европа погрузилась в 
Великую депрессию, а Советский Союз за считанные годы совершил неслыханный 
экономический скачок, превратившись в продвинутую, технологически передовую 
индустриальную державу, сумевшую победить в мировой войне. Можем повторить? 

РИА Новости  
 
Заявление Дмитрия Медведева окончательно разрушило надежду сбежавших артистов 
вернуться в Россию 

К Дмитрию Анатольевичу Медведеву можно относится по-разному. Кто-то не может 
забыть его знаменитое "денег нет, вы там держитесь", кто-то вспоминает его либеральные 
взгляды, но с тем, что бывший президент своими высказываниями иногда умудряется 
попадать "не в бровь, а в глаз", согласны, пожалуй, все. 

За последний год бывший глава государства развернул такую активность в соцсетях, 
что западные политики зеленея от злости, с ужасом ждут, что он выдаст в очередной раз. 
Однако достается не только чиновникам из недружественных государств, но и 
соотечественникам, которые изначально расставив неправильные акценты, сбежали из 
страны. 
 Пожалуй, ни для кого не является секретом, что сегодня те, кто в полной мере вкусил 
все радости жизни в забугорье, грезят о возвращении домой. Недавно Дмитрий Анатольевич 
дал весьма емкую характеристику релокантам из числа представителей творческой "элиты". 

"Отъехавшие за рубеж представители "честной элиты" сегодня предаются сладким 
грёзам о том, как хорошо заживёт наша страна после падения ненавистного им "режима" и 
возврата в небинарное европейское лоно. Как будут свёрнуты все идеологемы ненужной 
патриотической войны и воцарится всеобщий праздник свободы" - рассуждает Дмитрий 
Анатольевич. 
 При этом политик обращает внимание на то, что вряд ли кто-то из них искренне верит в 
то, что это произойдет на самом деле. Медведев отметил, что Россия ничего не потеряла с их 
отъездом, так как среди сбежавших, особых талантов ни у кого и нет. 

"Это разные люди с разными умственными способностями. Впрочем, среди них нет, ни 
Бунина, ни Ильина, ни Бердяева, ни Шаляпина. Обычные середнячки. Но я могу сказать одно 
точно: возврата к "светлому" европейскому прошлому для них не произойдет", — отметил 
Дмитрий Анатольевич. 

Заместитель председателя Совбеза подчеркнул, что те, кто как вши разбежались по 
больному европейскому телу, так и не смогли усвоить одной простой истины, что как раньше 
уже не будет больше никогда. 

"Россия по сравнению с довоенным периодом, сегодня совершенно иное государство. 
Президенты, партии и правительства приходят и уходят. А вот память и скреплённые кровью 
ценности остаются подчас на века. Предаваться сегодня мечтам о возврате в "дружную 
европейскую семью" могут только те отщепенцы, которые забыли про гибель своих 
соотечественников" - подчеркнул Медведев. 

В качестве примера, Дмитрий Анатольевич предложил представить, что было бы если 
в 1940-годах Советский Союз прекратил свое существование, а новое, "демократически 
избранное" руководство страны, заявило о том, что противостояние с гитлеровской 
Германией было ошибкой, а немцы, это пострадавшая сторона, с которой срочно необходимо 
помириться. 
 "Всем понятно, что бы с такими уродами произошло дальше. В каждой семье была 
свежа память о ВОВ и погибших близких. И сегодня ситуация очень похожа, несмотря на 
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другой масштаб вовлечённости населения", — рассуждает заместитель председателя 
Совбеза. 

Именно поэтому по мнению политика, любой другой политический лидер, который 
решится на изменение курса развития страны, будет признан изменником предавшим память 
тех, кто сложил свои головы в этом конфликте. 

"Так что не стоит релокантам надеяться на триумфальное возвращение. Они одиноки и 
никому не нужны. Пускай продолжают жить, истекая желчью. Или, под бокал красного, 
вспоминая с тоской утраченное ими Отечество и былую славу" — подытожил Дмитрий 
Анатольевич. 

Очень хочется надеяться, что слова политика не будут расходиться с делом, и тех кто 
поливает грязью из-за бугра свою страну, мы больше не увидим ни на российских экранах, ни 
на сцене. А высокопоставленные лица наконец перестанут преклонять свое колено и 
целовать руки тем, кто этого давно уже не заслуживает. Впрочем, судя по тому, что на днях 
судом были отклонены иски к Минюсту с требованиями снять статус иноагентов, с комика 
Галкина*, стихоплета Слепакова* и блогера Варламова*, процесс сегодня движется в 
правильном направлении. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,33 ▲ 0, 45 

EUR 87,03  ▼ 0, 07 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


